

SKI NORDIQUE

Championnats romands aux Diablerets

C'est en terre Ormontane que nos Goupils se sont retrouvés le week-end des 10 et 11 janvier, pour disputer les Championnats romands de ski de fond.

Les épreuves organisées conjointement par les Ski-Clubs de la Vue-des-Alpes, La Sagne, La Brévine et Saignelégier, devaient se dérouler à la Vue-des-Alpes. Le manque de neige et les précipitations incertaines ont contraint les organisateurs à déplacer le site de compétition, et pas qu'un peu, puisqu'ils ont carrément changé de canton. Un grand merci à eux pour la bonne tenue de l'événement, malgré la charge de travail supplémentaire et la réorganisation de dernière minute.

C'est donc sur le futur tracé des Championnats suisses, qui se dérouleront les 17-18 janvier prochains, que nos Goupils avaient rendez-vous avec les athlètes de toute la Romandie.

Des championnats «à la maison», une neige retrouvée, un tracé exigeant et des Goupils plus que motivés, tels étaient les ingrédients du week-end!

Le samedi, se tenait une course individuelle en style skating sous des flocons qui nous ont accompagnés toute la journée. Les adultes se sont élancés en premier, encouragés par les enfants à l'échauffement. Chloé Buri a bataillé dur pour se hisser à une belle 4^e place, 3^e romande. Notre coach à paillettes, Ambre Arena, a serré les dents sur ce parcours difficile, dont les montées à effectuer trois fois ont fait mal.

Bravo à nos grands, qui se sont fièrement alignés sur leur parcours de 6 km. Une belle énergie et de l'engagement leur ont permis de terminer 5^e pour Maëlle Arena, 7^e pour Marie Pittet et Jovian Berdoz.

Notons une belle 3^e place de Elio Buchs chez les U14, tout en style sur le podium, bonnet posé sur la tête bien en dessus des oreilles (paraît que c'est stylé)! Du côté des filles, Chloé Desplands termine en 9^e position.

Chez les U12, Nayla Buchs monte, comme son frère, sur la 3^e marche du podium, tandis que Leticia Desplands et ses tresses «à la Jessie Diggins» se classe 7^e. Les garçons, Ugo Hoffer et Gaston Berdoz, se classent non loin des meilleurs, respectivement 4^e et 6^e.

Du côté des U10, médaille d'or pour Justin Berdoz, suivi d'Emile Pichard au pied du podium. Alison Desplands termine 5^e chez les filles.

Plus haute marche pour Elio Borghi chez les U8 et une médaille de bronze pour Maë Borel chez les filles.

Plusieurs jeunes athlètes ont également bravé cette piste difficile avec beaucoup d'engagement; un grand bravo à Noham Hoffer, Mahé Détraz,



Leticia Desplands dans la grande montée.

Yoann Mermot et Elyne Pi-chard. Nos nouvelles recrues ont skié comme des chefs sous les flocons et avec le sourire. Un immense bravo à eux!

Une nuit de repos et place aux relais du dimanche, cette fois-ci avec le soleil... enfin presque! Il était bien là, mais n'a réchauffé que les pointes des sapsins.

Les adultes couraient par équipe de trois personnes et les enfants en équipe de deux avec plusieurs tours chacun à effectuer. Ce n'est pas moins de 11 équipes qui ont défendu les couleurs du club.

Chez les dames, une équipe composée de Chloé Buri, Nadine et Ambre Arena s'est élancée, terminant avec la médaille en chocolat.

Les filles U16, Maëlle Arena et Marie Pittet s'imposent et obtiennent le titre de Championnes romandes 2026 de relais. Jovian Berdoz et Elio Buchs ont lutté chez les garçons pour terminer à un très bon 11^e rang. L'équipe mixte, de Chloé Desplands et Emile Berdoz s'est classée dans la catégorie garçons au 19^e rang.

Un seul classement regroupait les plus jeunes, soit les catégories U8-U10-U12. Les enfants de 6 ans couraient avec ceux de 12 ans. Une énorme différence d'âges et de gabarits qui n'a en rien fait peur à nos tous jeunes athlètes.

Des titres de Vice-Champions romands récoltés par Gaston Berdoz et Ugo Hoffer chez les garçons et par Nayla Buchs et Leticia Desplands chez les filles. L'équipe composée de Justin Berdoz et Emile Pichard termine 4^e, une très belle performance pour ces deux jeunes qui ont de l'énergie à revendre!

Quatre autres équipes complètent les classements; Mahé Détraz associé à Yolan Borel, Yoann Mermot et Elyne Pichard, Alison Desplands et Maë Borel ainsi qu'Elio Borghi et Aelyne Détraz. Cette dernière, venue simplement encourager son frère a été recrutée pour remplacer un malade. Équipée à la dernière minute de chaussures trop grandes, de bâtons un poil longs, elle s'est élancée avec le sourire aux côtés d'Elio. Bravo!

De très bons résultats qui reflètent l'excellent travail des personnes encadrant nos jeunes.

Les farteurs du jour, Clément et Alain ont fait des prouesses. Un mélange secret, qui a



L'Église et les Églises

Le mois de janvier est un mois dédié à l'œcuménisme. En effet, entre la semaine de l'Alliance Evangélique et la semaine de l'Unité, il est indéniable que ce thème se retrouvera dans les discussions de chaque communauté. L'unité de l'Eglise est déjà un thème récurrent dans la Bible, fortement présent dans l'Ancien et le Nouveau Testament. Mais si l'unité de l'Eglise est voulue, il est faux de dire que l'Eglise a été une et indivise jusqu'au XVI^e siècle. Dès le Nouveau Testament, des problèmes ont surgi. Des textes de rupture les plus durs se trouvent dans la deuxième lettre de Jean. Depuis les débuts, jusqu'au XIV^e siècle, les tendances à se diviser furent nombreuses: gnosticisme, montanism, arianisme, le grand schisme de 1054 entre Orient et Occident... Plus l'Eglise établie était coercitive, plus les dissidences étaient fortes. Et très souvent, la où l'Eglise donnait un semblant d'unité, c'était sous l'impératif de la politique.

En fait l'œcuménisme moderne est né est bien après le temps de la Réforme, au 18^e 19^e siècle. Il est issu d'un double mouvement: un certain relativisme doctrinal (qui donnera le libéralisme) et une expérience évangélique qui met l'accent sur l'expérience personnelle au dépend du souci dogmatique. C'est aussi en 1857 que fut instituée la semaine universelle de prière en janvier de chaque année. Ces dernières années, l'œcuménisme est porté à tout vent, tant d'un côté que d'un autre, on souffle le chaud et le froid... La seule constatation encore à faire, c'est que de nombreux pas sont encore à parcourir pour vivre une unité chrétienne. Et surtout: relativisons! Pour les catholiques, on ne peut communier à la même table qu'à la condition d'une pleine unité. Dans les Églises issues de la Réforme, l'intercommunion est une pratique généralisée. Depuis une dizaine d'années, l'hospitalité eucharistique entre catholiques et protestants est à nouveau discutée. Mais rappelons que... jusqu'à la première moitié du XX^e siècle, luthériens et calvinistes eux-mêmes, en désaccord à propos des sacrements, ne communiaient pas ensemble!

G. Liagre

fonctionné parfaitement et permis à nos jeunes d'avoir une accroche nickel à la montée et une super glisse à la descente.

Et que dire des coachs, Perrine, Andreas, Ambre, Nadine et Sandro, occupés tout le week-end à prodiguer de bons conseils, rappeler à chacun de manger quand c'est l'heure, de ne pas oublier de boire, chercher au fond des sacs les gants oubliés, aider à fermer une fixation bloquée, porter les vestes, réchauffer, consoler, encourager...

N'oublions pas non plus les familles qui sont toujours là, dispersées au bord de la piste, à se geler les orteils pour encourager jusqu'aux derniers participants.

Un tout grand merci à vous tous!
Chloé Hoffer,
pour le SC Goupils Alpes vaudoises

Tous les résultats peuvent être consultés sur la page: chpro-mand2026.blogspot.com